



ROTARY CLUB OF OSAKA JONAN WEEKLY BULLETIN

NO. 2668 2025-4-4

創 立 1969. 5. 30
幹 事 野村 篤

会 長 石 濱 宏 章
会報委員長 元 氏 成 保

RI 2660地区
大阪城南ロータリークラブ
事務所〒542-0012 大阪市
中央区谷町9丁目1番22号
NK谷町ビル407号
TEL (06) 6796-9898
FAX (06) 6796-9899
<https://osakajonan-rc.org/>
E-mail: jonan25@crocus.ocn.ne.jp
例会場シェラトン都ホテル大阪
上本町6-1-55
TEL (06) 6773-1111
例会日 金曜日 12:30



2024-2025 年度 RI 会長
ステファニー・A・アーチック

本日の例会

4月4日 (第1例会)

シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

- 表彰 ・ホームクラブ連続皆出席
青野(40) 奥田(30) 野村(20) 土井(20) 村上(10) 三宅(10) 各会員
- お祝 ・誕生日 濱田 遠田 各会員
・結婚記念日 山本(智)会員
・会社創立記念日 小林(治) 小林(正) 中本 岡部(泰) 尾崎 境 遠田 各会員
・入会記念日 土井 小林(正) 中本 佐伯 上 各会員
- 卓話「仁徳天皇陵という存在」 和文化体験コーディネーター 松永友美様
(金山信利会員担当)
- 理事会 11:30~ シェラトン都ホテル大阪 3階 ホワイエ
- 食膳 <日本 松花堂弁当>

次週のお知らせ

4月11日 (第2例会)

- 例会時間・場所変更 19:00~21:00 シェラトン都ホテル大阪 4階 浪速の間東
- 豊原北区 RC・香港島東 RC 合同夜間例会
- 食膳 <フランス 大皿盛り料理>

次々週のお知らせ

4月18日 (第3例会)

シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

- 卓話「福沢諭吉の『学問のススメ』を読む」 遠田義大会員担当
- 次年度理事会 11:30~ シェラトン都ホテル大阪 3階 ホワイエ

先週の記録

3月28日 (第4例会)

シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

出席会員 33名(内免除会員 9名)
 会員総数 42名(同上 14名)
 ゲスト 0名
 ビジター 0名

計 33名

ホームクラブ出席率 89.18%
 3月14日(第2例会)補正出席率 97.22% (MU2名)

ゲスト&ビジター(敬称略)

無し

<4つのテスト>言行はこれに照らしてから

真実かどうか

みんなに公平か

好意と友情を深めるか

みんなのためになるかどうか

会長の時間



年度ってなんだろう？－暦年の新年とは別に、それぞれの目的に合わせて決められた1年の区切りのことを年度と言います。

よく用いられるのは、官公庁などが予算に沿って業務を行う期間である「会計年度」、学校の学年の切り替わりを目的とした「学校年度」です。どちらも4月から3月までを区切りとしています。

どちらが先？ どちらの基準に合わせたの？ という疑問ですが、それは政府の会計年度のスタートが4月1日だからといわれています。学校運営に必要な補助金を政府から受け取るためにも、会計年度に合わせたほうが都合がよかったためともいわれています。

4月始まりの理由－そもそも年度の考えが日本に入ってきたのは明治時代になります。そして初めて会計年度が定められた1869年（明治2年）がその始まりといわれています。

会計年度の初日が4月1日になったのは、1886年（明治19年）。4月という時期である理由として、よくいわれるのが、当時の日本は農業国で江戸時代は米による税金（年貢）の納付であったこと。江戸時代なら年貢は米で納める現物納でしたが、明治からは現金で納める金納に変わります。そのため、米の収穫を終えて、それを売って現金に換えて、それから納税する。そして政府が現金を徴収して予算編成する。という流れになります。

12月末で区切り1月より新年度とすると、スケジュール上非常に困難だったので4月に会計年度が設定されたという理由です。

卒業、入学、入社 の時期へ－学校年度が4月となったことにより、卒業が3月、企業への入社も4月となっていきました。世界では9月始まりが主流で、入社 の時期などもまちまちです。

世界でも珍しい日本の新年度4月始まりですが、春という季節、また「桜の季節」ということでみなさんの思い出の中でも印象深い出来事となっているでしょう。

グローバルスタンダードに合わせて、日本でも学校年度を9月にという話がありますが、季節と行事が綺麗に組み合わさっているこの時期は素敵ですよ。（MBE Japan より引用）

幹事報告



①次年度の委員会活動に関して、新旧の委員長及び委員は4月より引継ぎを開始して頂き令和7年7月より、スムーズなクラブ運営が出来るよう準備を始めてくださいますよう、お願いいたします。

②6月6日に予定しておりました新旧クラブ協議会ですが、欠席予定者が多いため前倒しで5月30日に変更させていただきます。月末でお忙しいかと思いますが各委員長の皆様にはご予定の調整をお願いしたいと思います。

③4月11日夜間合同例会は、当初予定していた食事内容とアルコールの提供を無から有りへ変更したことからご参加いただく会員様お1人10000円を会費として集めさせていただきます。服装は通常例会と同じですが、大阪城南ロータリークラブ55周年記念式典に着用したネクタイでご参加ください。



委員会報告



・会員増強委員会 三宅善太郎委員長

地区で最も会員増強に成功された、くずは RC さんにご報告致します。

会員数：現在創立 51 年 会員数 102 名

創立 40 年時点 45 名 危機感を抱き会員増強目標を掲げる

⇒創立 50 年目標 100 名 55 年 130 名 60 年 150 名

施策：①会員増強プロジェクトチームを設置

長期計画に基づき年度ごとの純増目標を立てる

②全員参加

クラブ内で会員増強グループをつくりグループ毎に成果を報告

③ルールの見直し

女性の入会を認める 入会金の廃止 夏季服装の緩和（ポロシャツ OK） 出席について緩和

ポイント：勧誘は幅広く、粘り強く（何年か後の入会も見据える）

人脈を最大限に活かす（JC や商工会議所も重要）

奉仕活動や同好会を活発に行い新入会員の参加の機会を増やす

感想：本来ロータリーが大事にしていた部分を犠牲にし規則を変えてでも、若い会員を増やしていくかどうかは各クラブの判断だと思います。

くずは RC さんの手法を研究し良い所を取り入れたいと思います。

・ゴルフ同好会 三宅善太郎キャプテン

明日のコンペ東南 RC さんとの対抗戦、現在 2 戦 2 敗、絶対に負けは許されません。

・野球同好会 三宅善太郎チーフ

甲子園の日程が決まりました。7/9(水)15:35 プレーボールです。

卓 話

本日は、「大阪城南ロータリークラブの今後について」をテーマにグループディスカッションが行われました。各テーブルのディスカッションの内容は、以下のとおりでした。

【A テーブル】

同好会活動の新設について

- 1) ゴルフや野球などのアウトドア同好会とともに、写真、麻雀などのインドア同好会の新設を検討する
- 2) 以前活動していた写真同好会のように、インドア同好会では造詣が深く指導できる会員が必要

- 3) RC クラブ間の交流を図る目的で、2025 年度に地区各クラブ内の同好会活動に関する調査を予定している
- 4) 他クラブの同好会活動を確認し、他クラブと合同での同好会活動への参加も将来的に検討する

【B テーブル】

- 同好会活動は親睦を深めるには効果的なので、どんどん活動する事は良いこと、かつ会員増強の一助にもなる。
- 女性会員を増やすことも検討、楳垣会員が所属する女性会から候補者を探してみたい。
- メイキャップについては、細則を変更して、規則を緩和しても良いのでは？
現在、前後 2 週間を前後 4 週間に。
- 委員会の新旧引き継ぎについて、昔からは会食しながら新旧の引き継ぎをしていたが、現状、委員長任せになっている委員会が多い様に感じる。

【C テーブル】

本日、委員会報告であったくずはロータリークラブの増強の例を聞いて、当クラブの増強の方向性について考えたい。

RC は親睦と出席が 1 番重要なので、そこを緩くして会員数が 100 名となっても出席率 50%では意味がないと思う。

会員増強を考えるあまり、ルールを緩くしてロータリークラブの品位が下がることは良くないと思う。しかし健全なクラブ運営にとって増強は必要不可欠。

くずは RC の増強政策の良い点（同好会活動の活発化・クールビズの拡大など）はおおいに取り入れ増強に努めることが大事。

【D テーブル】

- ・人口減でどこも人材確保に苦労している。
- ・委員会活動や社会見学などコロナ過から減ってしまった。
- ・卓話はロータリークラブの特色であり、他業種の内容が知れるいい機会でもある。
- ・他業種で幅広い年齢層で交流できる場でもあるので周知したい。
- ・入会する年齢層ごとに入会する目的や背景なども傾向が出てくるのでマーケティングの観点から対象者の絞り込みと接触や拡大方法を変化させてみてはどうか

【E テーブル】

主に以下の意見がでました。

1. 新旧員会の引継ぎについて

- ・簡単に話して終わるのではなく、一席設けるなど、親睦も兼ねて引継ぎをした方が良い。その方が、前年度の失敗なども含めて引き継げることも多い。ここ 10 年ほどは事務的すぎるのではないか。
- ・親睦を兼ねた一席(食事会)を設けることで、クラブの歴史や規則として明文化されていない伝統なども併せて引継ぎができる。

2. 同好会活動の新設について

- ・以前は囲碁と写真同好会があったが…

- ・「同好会」としてしまうと負担が大きいので、うちうちで趣味が合う人同士の集まりでもよいのではないか。

【G テーブル】

会員増強について

ルールをゆるめて人数を増やすのは良し悪しか。

奉仕活動と拡大は、年度をまたいで継続するのがどうか。

入会金がないと、誘う側の心理的ハードルが下がると思う。

女性の入会を検討するのはいかがか。

合併は、退会を生むので悪手である。

拡大についてのアンケートの回答率が低いのは寂しい。

ニコニコ箱

3月28日(第4例会)

- ・西谷会員 やっと親の務めから解放されました。
- ・田中会員 土井先生、先日はありがとうございました。

本日のニコニコ合計：14,000円

本年度ニコニコ累計（2025年3月28日現在）：1,555,900円

4月のロータリーレート
1ドル=150円

クラブの各種活動

- ・3月29日、宝塚ゴルフ倶楽部（旧コース）にて、通算3回目となる大阪東南ロータリークラブとの合同ゴルフコンペが開催されました。これまで我がクラブは団体戦二連敗中であり、今回は三宅キャプテンの下で各会員必勝を期して挑みましたが、惜しくも初勝利を飾ることはできませんでした。なお、我がクラブからは、個人戦の優勝を取ることもできませんでした。次回に期待しましょう。



(編集担当 山本(哲)・村上)